



SESIÓN CONSTITUTIVA

# Pasan la estafeta en San Lázaro



A sus 99 años, la morenista Ifigenia Martínez asumió como presidenta de la Cámara de Diputados.

**Entre gritos de “Es un honor estar con Obrador” y “Resistencia” inició la LXVI Legislatura**

POR IVONNE MELGAR  
[ivonne.melgar@gimm.com.mx](mailto:ivonne.melgar@gimm.com.mx)

En la entrega de la estafeta de los diputados salientes a la nueva supermayoría de Morena en el Palacio de San Lázaro, con caras nuevas, pero públicamente conocidas, decenas de reelectos y felices novatos en la vida parlamentaria, la consigna que ha marcado al sexenio siguió intacta: “¡Es un honor estar con Obrador!”.

A ese grito de batalla, los representantes del partido en el poder, PT y PVEM agregaron uno más: “¡Presidenta, presidenta!”, una forma de entrenar el coro que el próximo 1 de octubre acompañará la toma de protesta de la primera mandataria mexicana.

La celebración 4T de lo que pronto vendrá compitió con la etiqueta que esta semana acuñó el PAN mientras la mayoría legislativa gobernante aprobaba el dictamen de reforma al Poder Judicial y que ayer los panistas prometían al unísono: ¡Resistencia, resistencia!”.

Ese mano a mano de porras fue la banda sonora de la asamblea donde la veterana y ahora presidenta de la

Cámara, Ifigenia Martínez, declaró legalmente constituida a la LXVI legislatura que ayer votó por los integrantes de la Mesa Directiva de la que es ya titular y en la que compartirá la conducción del pleno con los vicepresidentes Kenia López Rabadán (PAN), Sergio Gutiérrez (Morena) y Carmen Pinete (PVEM).

Pero, antes, la morenista encabezó la mesa de decanos, siete diputados con mayor antigüedad en las faenas legislativas, destacando la expriista y, a partir de ayer, coordinadora de la fracción naranja, Ivonne Ortega, y Germán Martínez, el



Seremos todas y todos juntos la voz plural e incluyente de un México que aspira y lucha por ser cada vez más fuerte, próspero y democrático. Los diputados en este parlamento darán cuenta de ello.”



Daré lo mejor de mí para fungir con este honroso encargo y velaré en todo momento por la unidad de la Cámara de Diputados.”

**IFIGENIA MARTÍNEZ**  
PRESIDENTA DE LOS DIPUTADOS

expanista que se volvió de Morena y que ahora es uno de los 71 miembros de la bancada azul.

Decana entre los decanos, Ifigenia Martínez, la política que a finales de los ochenta protagonizó en el PRI la escisión que abriría el camino para una izquierda partidista competitiva en las urnas, a sus 99 años, habló de unidad y ofreció ser representante de todos, de los 500.

“Daré lo mejor de mí para fungir con este honroso encargo y velaré en todo momento por la unidad de la Cámara de Diputados”, prometió.

“En este importante recinto está la representación política de nuestro pueblo y nuestra nación”, resumió la legisladora que habrá de ponerle la Banda Presidencial a Claudia Sheinbaum.

“Seremos todas y todos juntos la voz plural e incluyente de un México que aspira y lucha por ser cada vez más fuerte, próspero y democrático. Los diputados en este parlamento darán cuenta de ello”, expuso.

Esas fueron las palabras de la maestra Ifigenia, como la llaman cariñosamente los de su bancada y los de la oposición que, conociendo la afabilidad de su trato, se acercaron a felicitarla. Fue el caso de Margarita Zavala que no ocultaba el gozo de seguir ahí y con el puño en alto saludaba repitiendo el lema de la resistencia.

Sin mantas de protesta ni cartulinas disonantes ni insultos ni contratiempos salió adelante la votación de la Mesa y cada paso del protocolo de la ceremonia constitutiva que reunirá a exgobernadores, experimentados parlamentarios, senadores que ayer se cambiaron a San Lázaro, diputados reelectos y personajes del debate público que serán tribuneros.

Así inició la historia de la LXVI legislatura, diversa y de contraste, y con una supermayoría de la 4T que ya ocupa 74% de las curules y se anuncia como la Legislatura del cambio de régimen